

Antes que sorianos son ecistas.

Hay muchos ecistas (los que aún quedan después de las declaraciones hechas por Marichalar) que en su pertinaz ecismo, son antes que nada ecistas, porque, bajo la salvaguardia del cacique, ven perfectamente defendidos sus intereses, y así les tiene muy sin cuidado, para ponerse a la disposición del Vizconde, que éste haya hecho repetidas veces declaraciones contrarias al bien de Soria, con tal que Eza, representante del odioso capitalismo, siga dispuesto a no tolerar cosa alguna que perjudique al capital y a los secuaces caciquiles que le poseen; pues para ciertas gentes no existe el bien público; sólo entienden de moral en lo que al bien privado se refiere y en tal caso tienen como única norma su egoísmo personal.

Se ha repetido hasta la saciedad y es además verdadero y evidente que el Sr. Marichalar es contrario completamente, a la construcción del ferrocarril directo.

En cualquier distrito que no hubiese sido Soria lo menos que hubieran exigido hace tiempo al Vizconde era la renuncia del acta, porque nadie más que un imbécil se puede contentar con las explicaciones dadas por Marichalar, atenuando sus manifestaciones públicas, opuestas a dicha construcción.

Los republicanos, motejados de intransigentes, han permanecido demasiado inactivos en este caso, temerosos de que achacasen a maniobra política, lo que no hubiera sido más que el cumplimiento de un deber.

Esperábamos que la indignación espontánea de los sorianos, manifestada en alguna ocasión, fuese interpretada por sus representantes en la Diputación provincial y en los Ayuntamientos, y ejecutada por todos, sin excepciones vergonzosas, la voluntad del pueblo de Soria.

Hubo vacilaciones, dudas, sus-

picacias, contemplaciones indebidas, y ahora algunos elementos ecistas (¡menguados!) tratan de llevar la opinión sana desviándola hacia el Cacique.

El Presidente de la Diputación provincial se dejó vencer por la influencia que ejercían los ecistas, contribuyendo a que la Comisión del ferrocarril directo no cumpliera con su deber fundamental y con la promesa que tenía empeñada de dar cuenta, en un acto público, de sus gestiones.

Hubo temores infundados, su misión al amo, consideraciones y contemplaciones a los ecistas por parte del Presidente de la Diputación; y en estos momentos, cuando para defenderse de los ataques y de las incorrecciones que le dirige Marichalar, escribe unos artículos diciendo la verdad, la mayor parte de sus compañeros de la Diputación, protestan contra su presidente, y realizan un nuevo acto de vasallaje y sumisión al Señor.

Bien le está al Sr. Llorente lo ocurrido; debe saber que antes que el Vizconde no hay nada, «no hay más Dios que el caciquismo, y el Vizconde es su profeta».

Entre los firmantes de la protesta contra el Presidente de la Diputación hay un celista, pero Cela, el Vizconde y Aragón, son tres personas distintas y un solo Dios falso.

Continúen en su pasividad los señores liberales y demócratas (¡si es que hay demócratas y liberales en Soria!) y verán como los ecistas hacen crear la patraña de que Soria está por el Vizconde, y como realizan el atentado contra el sufragio universal, como han querido hacer el de las firmas, imponiéndose unas veces y engañando otras, pero la suerte es que todos los conocemos de sobra.

Por falta de virilidad y de ciudadanía no se hizo lo que se debió hacer, con motivo de las declaraciones del Amo, contrarias a

Soria; los siervos aprovechan ahora la ocasión, y todos sentiremos las consecuencias.

A. A. DE A.

Los diputados provinciales ecistas han protestado contra el Presidente de la Diputación provincial, porque éste ha dicho al Amo algunas verdades, de las muchas que «LA IDEA» ha proclamado en varias ocasiones. ¿Se enteran todas las personas de buena fe de que hay quien no defiende más que el caciquismo?

¡Recogiendo firmas! ¿eh?

Tragó la fosa a tres generaciones de hombres de pura cepa numantina, ayunas de la astucia clandestina de sus más altas representaciones.

Y la actual, repeliendo innovaciones que harían frente a esa maldad supina, no llega a comprender que desatina renovando el Poder a los tumbones.

Inútil predicar en este Soria de mis pecados ese don de gentes que tantos desengaños le ahorraría!

La batalla al cacique es ilusoria; el campo es de cuneros pretendientes, y el precio, el abandono y la falsía!

VICTOR

PERFIL

ENORGULLEZCÁMONOS

Hace unos días, nuestro representante Bruguera tomó posesión de la plaza de académico de número en la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas.

Como es de rigor en tales trances el buen Bruguera «soltó» un discurso, un soberbio discurso como era de esperar.

De la reseña que de él hace *Harald* de Madrid transcribimos algunos comentarios y los comentamos por cuenta propia.

«El recipiendario leyó un interesante discurso, resumen de sus últimas lecturas, sobre «Organización económica nacional». Oiga, mal cronista: eso de «recipiendario» lo será usted; a nuestro representante no le vuelve usted a llamar «eso» sin verse las caras con nosotros. Y otra vez que se ocupe de un discurso de Bruguera no le tilda solamente de interesante, llámele hermoso y profundo. por ejemplo...; se le pagará lo que sea.

«El vizconde de Eza es un diligente almacenista de conceptos ajenos; pero sabe unirlos con métodos acertado y ofrecerlos sintéticamente a la curiosidad de sus lectores. Así resulta un provechoso difusor de ideas que evita el trabajo de

la envesta personal y señala los índices de la bibliografía más atinente... etc.»

Decididamente, Bruguera tiene méritos suficientes de bibliógrafo para desempeñar una biblioteca por 5.000 reales

«La detestable costumbre de los que ingresan en los Cuerpos docentes de hacer alardes de erudición sustrayendo el pensamiento propio a la curiosidad de sus oyentes...»

Eso sí que no puede consentirse, ¿eh Sixto? ¡Crear que Bruguera sustrajo su propio pensamiento por una detestable costumbre!

Cuando no lo expresa—y no lo expresa nunca—es que no lo tiene. ¡Bastante le da que pensar el mal genio de su señora y la prestimantía de sus electores para ocuparse de organizaciones políticas y económicas!

«Sin embargo, el vizconde de Eza discurre por su cuenta al hablar de algunos problemas de nuestra producción». Reprecha al gobierno que preste pasiva y no activa protección a la Industria para su desarrollo y engrandecimiento.

¡Oh, cuando el sea ministro de Fomento!

«El discurso del señor vizconde de Eza fue aplaudido como todos los discursos de todos los recipiendarios». Eso los ecistas no pueden consentirlo sin mengua de su dignidad.

¡Decir que su Señor es aplaudido por sistema, que es tomado como un reci... un «eso» más! Nosotros no estuvimos pero nos figuramos que a Bruguera le otorgarían los aplausos lo menos 14 ó 15 grados más calurosos que al reci... al «eso» que más los haya recibido. Ese cronista miente.

Contra el Presidente de la Diputación provincial han protestado sus compañeros ecistas, algunos de los cuales formaban parte de la Comisión del ferrocarril directo. ¡Así estaban defendidos los intereses de Soria! ¡Eso individuos se colocan al lado de Marichalar, contra todos y contra Soria! ¡Así salió de lucida la Comisión!

Para el señor Obispo

Hablabamos en el número del día 13, de la ambición de algunos curas por disfrutar de los bienes terrenos y hoy sin que nos parezca bien tal proceder, diremos que tales señores imitan a la perfección a sus superiores, y claro es que, si a sus fines conviene la gracia, pues a la gracia se han de agarrar venga de quien venga.

¿Porqué el Dr. Múgica es Obispo? pues por la gracia de... ¿Por qué su primo, también Múgica es canónigo de Osma? Pues por la gracia de su primo. Luego por la misma razón, el que no

tenga la gracia directa de quien fácilmente la pueda dispensar, puede y debe buscarla por otros no primos, o primos también, parientes, amigos y bienhechores, importándoles poco de que otros más o menos dignos, más o menos necesitados se queden sin nada. La caridad bien ordenada empieza por sí mismo.

Por que ¿no imitan al Obispo esos coadjutores al pedir más cargos que les den ingresos, sin tener en cuenta que hay otros a quienes en conciencia y justicia les corresponden, viendo que su Obispo trae a una canongía de gracia (a la primera ocasión) a su primo, sin tener en cuenta que en la diócesis de Osma hay curas de suficiencia bien probada, ancianos venerables, cansados del trabajo parroquial, virtuosos, tanto o más dignos que Búgica de ocupar esa plaza de descenso y premio a algo que del poder actual desconocen? Porque si el señor Búgica la hubiese obtenido mediante oposición ¿se ¿o no podrían mandar y predicar virtudes y doctrina si no las practican? Lo que dirán para sus adentros será: «Correjeo verde y para mí no tergo».

Esta es la primera nuestra del Doctor Búgica si bien tenemos otras, respecto de otros cargos, que poco a poco iremos publicando para que los curas y los que no lo son vean lo que pasa en ciertas esferas. Para que, por lo que les convenga, puedan darse cuenta de que si bien son muchos los llamados, son pocos los escogidos.

Claro está que el señor Obispo de Osma se olvida de lo que en alguna ocasión decía: «No haré más que justicia». Según nuestros informes, en la primera tanda de Ejercicios, al presentarse por vez primera a los sacerdotes que los hacen, con todo el cariño de que es capaz su paternal corazón, les pintó a las mil maravillas su disgusto en cuanto a su nueva grey, y sus propósitos de reforma. ¿Como lo hace? Ya hemos visto algo y más diremos en números sucesivos, pues tenemos vasto programa de cargos, gracias, privilegios y otras mil y mil cosilla sabidas por lo menos. Aunque a algunos disgustemos a otros daremos gusto; aunque éstos no goen de tan buena fama y de la confianza de su Ilustrísimo señor Obispo y por que méritos.

Se nos dice que un respetable sacerdote que reside en nuestra capital donde tiene cargo y que es párroco ausente de un pueblo de esta diócesis, (suponemos que con permiso) está desempeñando su ministerio en otra parroquia que no es la suya, sustituyendo a un compañero imposibilitado, dejando la suya propia anejada y, por tanto sin las funciones propias de esta semana.

Concedemos que dicho señor, sea un buen sacerdote y compañero caritativo pero, (preguntamos al señor Obispo) ¿no tienen más derecho los propios feligreses que los extraños? Como consiente que ese párroco (ausente) goce de otro empleo más lucrativo (si bien éste ganado por oposición) y después sirva a un tercero ¿Es tal vez porque, según se dice, es primo de un primo del Dr. Búgica cuyo parentesco inyca en la petición de habitar y administrar la casa palacio episcopal en ésta

ciudad? No hay religiosos que puedan auxiliar a los sacerdotes enfermos y parroquias vacantes en esta semana?

¡Y luego dirán que no hay privilegios!...

(Continuaré).

Los que defienden al Vi conde contra el ferrocarril directo, se burlan, e insultan descaradamente a los sorianos. Estos no deben aguantar que se les atropelle y trate de esa modo. Y luego que no son diuturnos...

AGRARISMO DESCARRIADO

Cuando estas líneas vean la luz, acaso se haya celebrado ya la asamblea de los agricultores sorianos; suponemos de lo que se va a tratar en ella; imaginamos las pequeñas minucias que van a ser objeto de discusión: que si la junta hizo bien en proponer determinado candidato en las pasadas elecciones de Ayreda; si D. Fulano, si D. Mengano, o si Zutano son mejores o peores, y las mil pequeñas trapisondas en que se entretienen siempre los políticos al uso. Y no creemos que tal cosa se haya de hacer.

Los agrarios de Soria, partido fuerte y tendencia noble en un principio, a nuestro modesto entender, van descarrando.

Se entretienen en cosas muy pequeñas en relación con el gran problema que debieran resolver y de este modo, sirven más a los intereses de sus enemigos que a sus propios intereses, facilitando el cisma y la desunión que entre ellos—entre los agrarios—no debe existir.

Y lo peor del caso, es que a la sombra de estas discusiones, hay individuos que intentan aprovecharse de la fuerza de los agrarios para medrar; acaparar y obtener un acta u otra cosa cualquiera menos confesable.

Dejado estar. ¡Lo pasado ha pasado! Y lo interesante es que si paladinamente reconocéis vuestro hierro, procureis no más de hoy en adelante no volver a caer en él.

Y conste que al hacer estas manifestaciones, no podemos ser sospechosos; si alguna vez nos hemos dirigido a los agricultores, ha sido siempre para decir con toda claridad y con toda honradez nuestro pensamiento que podrá ir por senderos equivocados—nadie es infalible—pero que es expuesto siempre con sinceridad y con nobleza.

Lo que a nuestro parecer deben en primer lugar hacer los agrarios, es discutir y reformar su Reglamento en cuanto a lo que señala como aspiración de clase, y esa labor no creemos que hayan pensado todavía en llevarla a cabo. Más útil y de mayor trascendencia creemos esa tarea que discutir personalismos de los de quitate tu para ponerte yo y pronunciar vibrantes oraciones con saludos a las señoras y todo. Y hay que hacerlo.

El programa agrario adolece en primer lugar de pequeñez, en segundo lugar de falta de altura ideal, y en último de lamentables equivocaciones a pesar de tener ciertos eminentes. Y se comprende, porque fué este un programa hecho de prisa y con el fin de cristalizar alguna aspiración tan sola, no todas las que de pacio y meditación podrían surgir más tarde.

Pero los agrarios—o quien sea—encuentran más ameno el entretenerse en comedios y charlas de portería con las que desde luego pueden sacar partido algunos señores... ¡Ellos sabrán por qué...!

La primera equivocación del partido agrario—en la que tuvo principal culpa quien

A...

Es rubia como rubia son las mieses que dora el Sol de esto al declinar.

Es triste como el pálido lucero, bañado por la luz crepuscular.

Es bella como aurora refulgente, es rica como es rica la ilusión que, si humilde es su hogar y su fortuna es rica con la fé en el corazón.

ramos necesarios—no volveremos a hablar de nuestra simpatía por vuestra causa siquiera no sea mas que por que no creais que pensamos en cotizarla algún día.

MARIANO GRANADOS.

Esta semana no hay cuadro de mérito, por haber acudido a sesión todos los concejales.

Para que asistan se necesita que haya plazas de Capellán vacante.

EL 1.º DE MAYO

Se aproxima la fiesta anual de los trabajadores, y este año como los anteriores será celebrado en Soria con toda cordialidad y entusiasmo.

Para el mitin que se ha organizado, se espera la llegada de nuestro querido amigo Benito Artigas Arpón, y en dicho acto, harán uso de la palabra entre otros, nuestro compañero el joven abogado Mariano Granados y el obrero madrileño Vidal Espinosa que vendrá de Madrid expresamente.

Hacemos votos porque la fiesta de este año resulte tan lucida como en los anteriores, y creemos que el entusiasmo después de ella irá creciendo más y más entre los trabajadores, por la consecución de sus justos anhelos, y la plena satisfacción de sus ideales.

TODO DE TODOS

Se espantan muchos españoles viendo como se deshacen los versículos de la Biblia que han sabido escribir desde que Cristo fué hombre hasta que los hombres han hecho de Cristo un adefesio de leyenda, para sintetizar el disimulo de un gran sentimiento y para crear a la vez el disimulo de toda clase de sentimientos. Hay españoles tan sabiamente «asnos» que intentan con palabras ingeniosas hacer de las grandes ideas políticas la letrilla de couplet para regocijo de las grandes ramerías y entretenimiento de las burguesas y de las pobres criadas de las burguesas.

Existe el deseo de que la virtud humana se cotice con el dinero de los humanos, como si virtud y dinero fueran dos valores de igual calidad y de posible cantidad mercantil. No se quiere reconocer que cada hombre con respecto a los demás tiene méritos derechos naturales y que la sociedad con respecto a cada uno de los hombres que la integran tiene determinados deberes jurídicos, hecho hasta hoy y convertidos siempre en una visible composición de leyes, tejidas en el telar que manejan unos legisladores ambiciosos hechos a forma y gusto de los que todos lo tuvieron.

La tierra española es una propiedad disfrutada por los que no la trabajan; el comerciante que figura en firma comercial en nuestro país es por regla general el que no vende los géneros que le proporcionan sus establecimientos.

Los árabes cuando ribetearon con sus tribus el Jalón y el Gilvea ad-

luego sé a rovechó de ella—ha sido el afán necio de luchar en unas elecciones, para cuya lucha, carecía de preparación, de disciplina y de conocimiento.

Antes de esto—y nosotros lo digimos—se debió hacer una intensa labor de propaganda, de educación, de explicación y puntualización de aspiraciones, y no se hizo tal cosa. Antes de una lucha definitiva, se debió decir y no solo decir, sino «hacer aprender» lo que constituía la esencia del agrarismo, y así se hubiera conseguido que los agrarios no tuvieran un concepto tan falso tan mezquino y de tanta pobreza ideal como tienen de su agrarismo, y tampoco se hizo esto.

Ved pues, amigos agricultores como os derrotasteis vosotros mismos, y como vosotros tuvisteis una parte muy principal en vuestro primer fracaso—tan principal casi como la de quien es guió equivocadamente a sabiendas—como ahora fracasariais sino material, espiritualmente yendo a una lucha política intensa con un pleno desconocimiento de lo que queréis, y de lo que pedis.

Es necesario pues, que haya una Asamblea general en la que se discutan los puntos fundamentales del programa y la dirección futura. Si así lo hicierais en la Asamblea de hoy, habríamos de felicitarnos muy mucho todos los que miramos vuestra asociación con simpatía, pero mucho nos temeríamos—y creemos que con razón—que en esta reunión de hoy, no se realice nada más que la consagración de algún nuevo candidato al amor de la lumbré de un comadreo de portería.

Poco a poco, con la sinceridad y la claridad que nos caracteriza, iremos exponiendo los defectos del programa agrario, juntamente con las virtudes que encierra, diremos sucintamente las modificaciones que se podrían introducir en él, y vosotros luego, juzgareis desapasionadamente y tomareis el mejor partido.

Ya hemos dicho algo sobre los sindicatos católicos; ya hemos dicho algo sobre la posibilidad de un caciquismo todavía más odioso que el hoy existente; ya hemos dicho algo sobre una tendencia social no doctrinal; ya hemos dicho algo en fin sobre una política arancelaria, sobre una modificación en el régimen de los arrendamientos y sobre una posible variación en la forma de tributar. Insistiremos concretamente en estos puntos de vista.

Y como no pretendemos ni ser diputados a Cortes, ni diputados provinciales, ni concejales siquiera, os lo diremos todo sin prejuicio, sin necias consideraciones, sin rodeos y sin embajes.

Y si podemos llevar a vuestro ánimo una inquietud, una dirección para poder mirar mañana un «modo de ver», nos consideraremos suficientemente pagados. Y además, después de éste hablar de nosotros—prezumbulo y presentación que conside-

quieran las tierras con el precio de sus brazos, sin que esto constara un instrumento notarial de esos que hoy por hoy conceden el «canon» del dominio y sustentan el principio de negociar. La tierra debe ser tan libre como son los que ponen sus brazos en su honor y hacen en su obsequio uso de sus energías. Quien vive de las medias donde trabajan los que no pueden ni aun comer son unos expoliadores con la dignidad suficientes para poder ser condenados a la expropiación.

Fermín Calbetón, el que siendo ministro de la Monarquía dejó de existir, declaró ante la Academia de Ciencias Políticas que el que no trabaja la tierra que posee de forma razonable queda incurso en la expropiación. Cada señor que va al teatro en automóvil adquirido con las rentas de la tierra ha usurpado a sus colonos tanto como sus colonos necesitan para el bienestar de su familia.

Dos formas hay para explicar la vida de los hombres: el trabajo y el robo. El que no trabaja y vive es un ladrón de los que trabajando no consiguen la fortuna y justa ansia de poder vivir.

No se sorprendan los adinerados que no son los ricos como les llaman, que los pobres de dinero, los que trabajan, capitalistas del dinero de la conciencia reclamen ya sus derechos.

Se funda esta reclamación en que ya se hace universal, en que ya no constituye una locura como lo era hace unos años. Decís los burgueses que el capital y el trabajo deben ir como hermanos en la historia del género humano y no queréis aceptar esta santa hermandad: decís que el obrero es exigente cuando vosotros sois más que expoliadores, y lo decís porque siempre habéis estado creídos de que solo el dinero y la propiedad pueden regir un pueblo. ¿No es cierto que os burláis cuando escucháis hablar a un miserable de igualdad? Pues más cierto es que esa burla es la burla del que sostenido y apoderado por la fuerza hace escarnio del desamparado en el reino de la divina razón.

Estos obreros del campo que no tienen ni pan ni vestido, que no gozan ni riñ nunca, que luchan con la actividad de sus músculos para alimentar la atrofia y la impericia de los vuestros; estos obreros del campo tienen perfecto derecho a comer tan bien como vosotros y educarse mejor que vosotros, porque significan mucho más en la vida y hacen lo que vosotros disfrutáis sin hacer nada.

Es muy santo que el obrero disponga del suelo donde trabaja, de la salud de sus hijos, de la honra de sus mujeres, no es justo que en casa del obrero del campo no haya nada, que todo sea viento.

La honra de las mujeres pobres no debe ser de los hombres que pueden adquirirlas sino de los hombres que la merezcan honradamente. Se

debe terminar el reino del «amo» que en realidad no es más que uno de tantos mitos que en ordenan gracias a que la conciencia de los hombres españoles se debía encontrar algo más allá de las estrellas, y que hoy gracias a las hechas de la guerra esta dentro de España ya.

De esto hablaré en Soria, y para ello quisiera que me escucharan todos mis hermanos, los campesinos que mendigan el pan, mientras siegan el pan de los ricos que viven en Madrid.

B. GARCÍA DE MENÉNDEZ

El único político que ha dicho la verdad al país ha sido Lerroux. Por eso le odian todos.

ATENEÓ DE SORIA

Poesías de Mariano Granados

Anoche en el Ateneo soriano, dió su anunciada lectura de poesías nuestro querido compañero Mariano Granados.

En un preámbulo de frase ganana, explicó su posición espiritual en la moderna literatura, situándose entre los renovadores del instrumento lírico.

Hizo luego profesión de fe de poeta social en cuyo fin encarnó la más alta estirpe de la poesía: habló de la tristeza de Castilla y de la desolación de la meseta castellana diciéndonos que todo ello había influido en sus versos.

Y por último, leyó unas bellísimas composiciones que fueron muy del agrado del selecto auditorio.

«En el pueblo pequeño» «La Calle silenciosa» «El Casino» «El Otro» «Oración» «Siempre» Balada de la mujer que vuelve» fueron aplaudidísimas y en ellas dió muestra el lector de su fina sensibilidad artística y de la grandeza de su pensamiento social y renovador.

Felicitemos una vez más al querido amigo y compañero Mariano Granados, de cuyo estilo, tienen nuestros lectores en la colección de esta hoja.

¡Salvase el que pueda!

Maura y Cierva en el Poder

Siguen aun en el poder D. Antonio Maura y D. Juan de La Cierva, los dos hombres que han marcado hasta ahora con su advenimiento al poder fechas de difícil olvido para la patria española.

Parece que se han olvidado tantos y tantos hechos; parece que han muerto las imágenes de tantos y tantos sucesos; parece que se han borrado los recuerdos de tantos y tantos edictos precedimientos. Pero no; el pueblo español, no olvida nada, porque nada puede olvidar: lo que ocurre es que se nos imponen, se acallan rumores, y no se deja salir a la superficie el mal-estar ambiente.

Traídos al poder por una gobernando sin Cortes, amordazando la prensa y encarcelando a quienes osan decir la angustia de esta hora, vivimos en pleno «debauché», en pleno caos y en plena confusión. La actitud de los telegrafistas,

Ellos son los que dan el grito, ellos los que dicen al país que se quiere tener adormilado: ¡Se ha abierto una vía de agua en la nave del Estado! ¡Maura y Cierva en el Poder! ¡Salvase el que pueda!

CHIRIGOTAS

Ratos románticos.

Era una hermosa tarde de primavera, cuando las niñas pálidas sueñan amores, cuando juegan los chicos por la pradera, cuando cantan sonatas los ruidos...
 ☺

En el jardín tranquilo, caros lectores, en un rincón oculto nacen las rosas... susurran melancólicas los murmuradores, y en el aire se besan las mariposas...
 ☺

Cerca de una cabaña salta un conejo, y por las diamantinas aguas del río se ve que sonríe marcha un sangrejo anunciando que llega, pronto el estío...
 ☺

Mientras que por las plantas corre la savia, hacia el pueblo caminan mesas rollizas... y aunque muchas no gastan heno de Pravia, ya van teniendo encantos las rabanizas...
 ☺

Los periodistas sufren con la censura, sin garantías vive la pobre España... los poetas aspiran por la verdura y a ninguna le sopla la musa... vañá...
 SORIANILLO

Bien, por el señor Testor.

Sabemos que el último Gobernador que se ha ido, se opuso resucitadamente al «carreglo», que algunos señores querían hacer respecto al trigo decomisado y a las multas por tal concepto impuestas, siendo intransigente de todo punto contra los amaños que se le proponían. Muy bien, Sr. Testor.

Sentimos que un gobernador que así se comporta, no admitiendo chanchullos, haya permanecido tan poco tiempo entre nosotros.

El Presidente dimisionario de la Diputación provincial contesta cumplidamente a la protesta que le han dirigido sus compañeros ecistas.

Desengáñese señor Lorente; no hay más que dos caminos: O con Eza e abiertamente contra el cacique.

Dime con quien andas... Y con ciertas personas no se puede ir a ninguna parte.

Lerroux y so'o Lerroux!

En estos tiempos de cobardes silencios, como en otras ocasiones análogas, solamente Lerroux y el Directorio de Federación republicana saben cumplir con su deber, dirigiéndose al pueblo e interpretando fielmente su voluntad.

El ilustre jefe del Partido radical el día dieciséis de abril dirigió una carta particular a un amigo suyo de Málaga, redactando un documento que bien puede calificarse de histórico, el cual por el fondo y por la forma encierra una belleza que sólo pueden negar los cerriles y ciegos de espíritu.

Se ocupa en esa carta de los principales asuntos de actualidad y explica las concomitancias de los que en España usufructúan el Poder, exponiendo de una manera valiente

y clara los factores que han sido causa de las vicisitudes por que en estos momentos atraviesa España y muy especialmente el Poder público.

Pes eriormente ha sido invitado por el Ateneo de Madrid a dar una conferencia, la cual ha desenvuelto con su elocuencia característica el señor Lerroux, y no conocemos íntegra, porque la censura ha mutilado muchas palabras y párrafos de la prensa de Madrid.

En medio de este caos todos las miradas de los buenos españoles se dirigen hacia el Jefe de los radicales D. Alejandro Lerroux y del Directorio republicano, en la seguridad de que ellos son los únicos que pueden trazar el camino que debe seguir nuestra Patria, si no quiere caer en la anarquía.

¡Viva Lerroux y el Directorio republicano!

DESDE CIDONES

FIESTA SIMPATICA

Luchando por la cultura y por el Arte, un puñado de jóvenes amantes de las letras, ha organizado en este pueblo una serie de veladas teatrales que hasta el presente se han visto coronadas por el éxito más rotundo.

Así se labora por el resurgir de los pueblos, con fiestas de cultura y de progreso. No desmayar y seguir adelante, debe ser el lema que este puñado de entusiastas debe bordar en su bandera.

Con la presentación en escena de la hermosa obra «Reinar después de Morir» o «Inés de Castro» y el chistoso sainete cómico lírico «Prueba de amor» se han festejado en este pueblo las fiestas de la Pascua.

La señorita Hermenegilda Vera, dentro de una consumada discreción, supo matizar el tierno y amargo papel de la infortunada esposa de D. Pedro, que para reinar hubo de morir, con tal encanto que llenó de entusiasmo al público.

La elegancia y hermosura de la señorita Felipa Tejero, encarnó con verdadera maestría el difícil papel de doña Blanca.

De ellos Clemente García, en el papel del rey don Alonso y Ematerio Andrés en el del Príncipe don Pedro, supieron poner fuego y entusiasmo en los importantes papeles, dando con ello el vigor necesario a tan importantes personajes del hermoso drama.

El conjunto de gente del pueblo, que en la obra tiene que aparecer, fué muy aplaudido por el auditorio.

En «Prueba de Amor», se destacaron como impecables actrices la señorita Paula Orden y como consumado actor de gracia el joven Graciano Barnuevo y el popular e ingenioso Tejero.

El triunfo obtenido en esta velada, debe ser un halago para el inteligente director del clásico artístico, D. Mauricio Ranz. Al que igual que a los intérpretes, felicitamos desde estas columnas.

EMETERIO DEL CAMPO.

La fuente de las lavanderas

Tan pronto como advertimos al señor Brieva, que las lavanderas se veían obligadas a beber agua sucia, en el lavadero situado en la elevación de aguas, por no haberse arreglado el grifo de la fuente que allí tienen, el Alcalde accidental ordenó el inmediato arreglo del grifo, y ya funciona la fuente con toda regularidad, estando agradecidas las lavanderas. Así se hace.

Soria. — Imprenta de Soria de F. J. J. J.

BANCA RIDRUEJO

CANALEJAS, 25 Y 27—SORIA

OPERACIONES QUE REALIZA.—Compra-venta y negociación de valores del Estado y de Sociedades; Ordenes de Boleas; Suscripción a empréstitos; Pago de cupones de valores españoles y extranjeros; Idem de títulos amortizados; Gestión de canje y conversiones; Agregación de hojas de cupones; Giros telegráficos y postales sobre las plazas de España y del Extranjero; Cobro y descuento de letras sobre todas las plazas, tanto de España como del Extranjero; Cobro de intereses de la Caja General de Depósitos; Cambio de toda clase de monedas y billetes de Banco; Cartas de presentación y crédito; Infracciones comerciales; Comisiones, cobros, pagos y cuantos servicios se le encomiendan propios de un establecimiento Bancario.

CONDICIONES DE CUENTAS CORRIENTES. Estas cuentas devengarán interés con arreglo a los tipos siguientes: 1 y 1/2 por 100 en disposiciones a la vista; 2 y 1/2 por 100 a tres meses; 3 y 1/2 por 100 a seis meses. A petición del interesado se procederá a la devolución de los fondos depositados en cuentas corrientes a plazo, antes de su vencimiento. En este caso, la Casa no cobrará descuento alguno por el anticipo, ni el cuenta corriente percibirá el interés señalado a su crédito. De los fondos en cuentas a fecha fija, podrán disponer libremente los interesados el día del vencimiento. Si no lo hicieren, ni manifestaren su propósito de cerrar su cuenta, se considerará renovada por igual plazo.

CAJA DE AHORROS. Con el fin de estimular y facilitar el pequeño ahorro, a partir de 1° de Febrero del año actual, la Casa ha abierto al público el servicio de **CAJA DE AHORROS**, en la que se admiten impositores desde 1 peseta hasta 10.000.

El interés que producen las impositores, es de 3 por 100 anual. De acuerdo con las condiciones establecidas para esta **CAJA DE AHORROS** los impositores dentro del Saído de sus libretas, tienen derecho al servicio de compra de valores, libres de comisión y al envío de fondos, por medio de transferencias, a todas las plazas donde tenga Sucursal el Banco de España.

ANTIGUA PESCADERÍA DE

MAGIN LAFUENTE

CALLE DEL MARQUES DEL VADILLO, número 9 y
PLAZA DE ABASTOS, número 6

Recibe diariamente pescados de los principales puertos de España y Escabeches superiores Garantizado peso y clase.

GRAN FÁBRICA

Aguardientes

y licores de

Francisco Diaz y Compañía Sucesores de J. Diaz y Compañía
Cariñosa (Zaragoza.)

Representante en Soria: **TORCUATO MARTINEZ**

«BAR IDEAL»

TORCUATO MARTINEZ

Cada día va en aumento la fama de mis licores; por darlos muy económicos y de las marcas mejores, en vermouth café y Cervezas nadie puede aventajarme, porque yo, por mis clientes, estoy dispuesto a arruinarme.

BAR IDEAL

ANGEL PÉREZ BARAZA

Explotación y clasificación general de materias

para la fabricación de papel y lanas regeneradas.

COMPRA de toda clase de lanas viejas y colchones, trapos blancos y en colores, alpergatas, cuerdas y lonas, astas, pezuñas, casco y retal de cuero crudo, crines, cornaza, huesos, pieles de conejo y liebre, papel, goma, hierros viejos de todas clases, cobre, metal, zinc, plomo y estaño viejo, etc.

La Casa que más caro paga.

VENTA Y CAMBIO

De toda clase de Loza, en Mayólica, Manises y Sevilla.

Cristal, botijos y macetas, etc. etc.

Novedades en artículos para Regalos.

Esta casa vende a precios económicos.

Despacha: Soportales del Coliado, 45—Almacén: Carretera de Madrid,
(Frente Estación Ferrocarril).—SORIA

Fábrica de Licores
Y VINOS GENEROSOS

Bosqued y Compañía

Especialidad ANIS BOSQUED

VINO X Y Z

(Campo de Cariñosa) AGUIRON
Viajante Ramón Ramon, Democracia, 111
ZARAGOZA

LEJÍA LA "ARAGONESA,"

Almacén de vinos tintos de Aragón y Valdepeñas.

Manuel Ruiz

Numancia 28.—SORIA

Recomendamos el uso de la sin rival lejía **"LA ARAGONESA,"** por ser la que siempre ha triunfado sobre las demás marcas en cuantos laboratorios ha sido analizada. Es la única que no contiene silicatos ni materias corrosivas que tanto perjudican a las ropas.

Los fabricantes Emilio Sahún (S. n. C.) regalan la mejor máquina de coser a quien pruebe que hay lejía que supere a **"LA ARAGONESA,"** en riqueza para el blanqueo y desinfección.

DE VENTA EN LOS ESTABLECIMIENTOS DE

Postigo y Benito
Sixto Morales
Agustín Ruiz
Eloy Llorente
José Morales

Domingo Ramos
Ignacio Carrascosa
Pedro Ucaro
Pedro Borque de Pablo
Martina Carnicero y en la

GUARNICIONERIA MODELO

Compra de pieles de todas clases

Caballeros 15, y

Marqués del Vadillo 6.

COOPERATIVA POPULAR

Depósito al por mayor en esta plaza Angel Pérez Baraza.—Cana-
lejas, 45, a quien se dirigirán los pedidos.